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中国足协各级国家队总结和备战会议日前讨论了各
级国家足球队建设发展实施方案。该方案提出国家队力
争用 &'#&" 年时间在亚洲足坛处于领先地位。这是中
国足球长期发展方案的一部分，目前还处于讨论和征求
意见阶段。

规划中称，该方案设定的总目标是形成科学国家队
体系，其具体目标是：整体实力稳中有升、创新机制基本
完成、竞训模式基本固定、人才储备厚度坚实、技战术风
格初见雏形。除此之外，方案提及了 +!条具体措施，包括
建立队委会组织管理体系、完善教练员选任制度、坚持以
实战训练为核心、建立和完善 /系列国家队梯队等。

中国足协副主席于洪臣讲到“我们欢迎各方面都对
这份方案提出改进意见，毕竟制订方案的目的就是为了
更好地指引未来国字号队伍的相关工作，提高国字号队
伍的水平。结束讨论并修改后，我们就会正式公布这份
方案，并切实做好落实工作。”

在“!·&" 惨案”的大背景下，发表这样的一份提
案无疑是具有轰动性的。足协这次展示的低姿态在很多
人眼中是一种心虚的表现。许多媒体纷纷用“放卫星”
三个字来形容足协的这一方案。更有业内人士称：“这
些所谓‘假大空’的目标，让外界看不到国足失利后足
协改进的任何迹象。目前为止，足协还没有拿出像样、
有实质性且让外界信服的总结。”很多足球专家也表示了
异议，他们认为由于中国地域广、打法多，俱乐部、地方队
的需求不一，技战术风格很难统一。国足目标的制定要细
化、阶段化，长期目标应在青少年身上，而非国家队。

本次新十年规划的出炉会为中国足球带来什么，仍
需要时间的考验，对于刚刚咽下“&$"”这样奇耻大辱的国
足来说，用 &'到 &"年时间领跑亚洲，无论在技术还是制
度方面都难以实现。国足有称霸亚洲的想法固然是好，但
足协内的某些不良之风却是在拖后腿。在中国足球如此
低迷的情况下，任何规划都比不上行之有效的行动来的
直接，盲目提出目标，缺乏最基本的计划和手段，这是国
足前进路上的最大障碍。国足的卫星放得多大多没用，只
有脚踏实地、认真务实才是挽救中国足球的唯一途径。
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刘一荻

“娜”总是有惊喜
本报记者 朱 凯

闯入温网八强平历史最佳

李娜总是在不经意间给球迷们带来惊喜。!$+、!$'，仅用时 ""分
钟，李娜以摧枯拉朽之势横扫意大利名将文奇，职业生涯第三次闯入
温网八强。在连续两轮遭遇苦战之后，李娜终于收获了一场酣畅淋漓
的大胜，面对目前世界排名高居第 &&位的意大利老将文奇，李娜上
演了一场生动的进攻表演课，全场比赛她轰出了 # 倍于对手的制胜
分，最终在仅仅丢掉两局的情况下横扫对手，她也因此追平了自己在
大满贯赛中连续 #轮“送蛋”的纪录。

这是李娜继 +''!年和 +'&'年后第三度闯入温网八强。也是李娜
# 年来温网之旅走的最远的一次，她在 +'&&、+'&+ 年都是止步第二
轮。本届温网，#&岁的李娜状态不错，目前越打越顺渐入佳境。

学会控制情绪靠意志取胜

看李娜的比赛，有时真需要大心脏！本届温网第三轮对阵扎科帕洛娃，李娜差点就没有挺
住，首盘她 ($!输掉，第二盘 !$'横扫，决胜盘，李娜一度 "$!落后，最后以 %$!长盘险胜。

在逆境中赢球，尤为难能可贵，如果是以前的李娜，她很可能在崩盘的情绪中，将胜利拱
手送给对方。但这次李娜的做法截然不同，她稳住自己，抓住对手送上的双误，让胜利的天平
偏向自己。在她的教练卡洛斯看来，这场比赛是李娜没有发挥水平，却靠着拼搏意志取胜的典
范。她成功战胜心中另一个李娜，排除杂念放手一搏。李娜也意识到自己的变化，赛后她坦言
这场比赛最满意的并非结果，而是在球场上没有放弃的精神。在最危急的时刻，
李娜心中迸发出“相信自己”的信念为她带来了胜利。

从某种程度上看，这场比赛对于李娜的意义，犹如凤凰涅槃一
般获得新生。那个曾经遭遇困境后，破罐子破摔、毫无胜利渴望的
李娜，或许已经一去不复返了。

修复舆论形象显更加成熟

过去一个月，李娜的心情应该极其复杂，
感受着来自场上和场外的双重压力———作为
+'&& 赛季的法网冠军，今年她在法网仅赢了
一场就背包走人；离开时，更因为一句“要对
球迷三拜九叩吗？”的惊人之语，陷入了一场
与舆论的口舌之争，这让李娜这段时间
一直处于风口浪尖，她也遭遇“不尊重
人”、“对国内媒体有偏见”等非议，
不但许多媒体公开质疑李娜的职业素
养，甚至连她的教练卡洛斯也表示，她
应该学会如何同媒体和平共处，而非成
为敌人。

本届温网，李娜终于开始改变，尽
管面对媒体的问题时还是显得有些个性
过强，但一句“感谢球迷”还是为她挽回不少
印象分———经历媒体的“信任危机”后，李娜
显然在积极修复自己的舆论形象。李娜同时表
示法网的过早出局让自己更强大。她暗示着
“强大”一词的背后，是因为媒体们的批评。
“还是很感谢他们，真的，因为如果没有他们，
我也想象不到自己会有这么强大。”换做以前，
李娜恐怕怎么都说不出口这样的话。不管怎么
说，这是进步，也是更成熟的标志。

“亲近自然 我有我骑迹”统一绿茶亲近自然“发现美丽北京”+'&# 北京

电台大型自行车骑行之旅活动日前拉开帷幕。据了解，该活动将一直持续到 %

月中旬。整个骑行活动包括骑游通州大运河、城市绿道体验之旅、园博会之旅

和骑行北京最美乡村路四大主题活动。此外，主办方还将在繁华商业区举办十

场骑行嘉年华，旨在与普通市民互动。 本报记者 宋 冰摄影报道

中国羽毛球队名将傅海峰现场助阵“羽林争霸”，并接受球迷创意挑战“羽式棒

球”。“羽林争霸”+'&#红牛城市羽毛球赛北区决赛在北京工业大学羽毛球馆落下帷

幕。来自北区&'个赛区的&!支队伍经过两天的激烈角逐，沈阳琳达天空俱乐部成功

卫冕，成为继西区冠军宁夏聚隆羽乐队后第二支跻身全国总决赛的队伍。山西阳泉

羽协队和黑龙江鹤城羽毛球馆队分获亚军和季军。 本报记者 朱 凯摄影报道
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姚基金慈善赛

美国明星队小胜中国男篮
本报电（张程） 0月 &日晚，+'&#姚基金慈善赛在

北京五棵松篮球馆举行。由姚基金发起人姚明执教的美
国明星队以 !&$"% 战胜中国男篮。这也是自 +''0 年、
+'&' 年以来的第三届比赛，主题是“一切为了童年”，
寓意是借助社会公益与体育的力量，为贫困地区的孩子
们创造美好的童年与未来，主办方也特意在第三节安排
了姚基金资助的两所小学的小队员上场比赛。据悉，本
次本次慈善赛的全部门票收入都将用于为希望小学以及
雅安灾区的学校购置篮球器材，为支持姚明的善举，不
少文体界明星和商界名人也到场支持。

第二届中国新闻界围棋公开赛落幕
本报电（记者朱凯）经过七轮激烈角逐，第二届“金

立智能手机”杯中国新闻界围棋公开赛!月%&日在京落
幕，来自国内%%家媒体的'&名选手经过激烈争夺，决出了
报媒组、广电组和网络组三个组别的个人及团体名次。中
国体育报业总社、人民日报社及人民政协报分获报媒组
前三名。

国际女网巡回赛青海互助站落幕
本报电 （记者罗俊） +'&# 123 国际网球女子巡回

赛青海互助站圆满落下帷幕。经过 $ 天共 00 场比赛，
单双打冠军各归其主，来自塞尔维亚的波里克最终捧起
了女单冠军奖杯，而来自中华台北的詹谨玮搭档孙胜男
则将双打冠军收入囊中。共有来自澳大利亚、中国、日
本、韩国、中华台北等国家和地区的大约 &''名选手报
名参加比赛。

2013大企业桥牌赛总决赛结束
本报电 （高洋） !&(% 年“中国农业银行杯”大企

业桥牌邀请赛总决赛近日落下帷幕。!) 支队伍参加了
比赛，中国信息报队夺得冠军，香港现代码头队和中国
华能集团队分获二、三名。排在四至八名的队伍分别是
中国中信集团队、中国航遥中心队、京沪高铁公司队、
中国民生银行队、赫尔克里斯科技发展有限公司队。

全国速度赛马巡回赛即将开赛
本报电 （刘一荻） +'&# 年全国速度赛马巡回赛将

于 0月 &'日在内蒙古自治区科右中旗图什业图赛马场
举行。比赛由中国马术协会主办；内蒙古自治区体育
局、内蒙古兴安盟文化体育局、内蒙古兴安盟科尔沁右翼
中旗人民政府、北京缘缘诚信体育管理有限公司承办。

! 月 +$ 日凌晨，45,（世界拳击理事
会） 迷你轻量级拳王争霸赛在迪拜落下帷
幕，中国拳王熊朝忠经过 &+ 个回合的比赛
后最终靠点数战胜挑战者菲律宾拳王奎洛，
成为中国职业拳击历史上首位成功卫冕四大
组织金腰带的中国拳王。

一片“匆忙”中强势夺冠

熊朝忠去年夺得了职业拳击四大组织金
腰带第一人，引来争议不少，有人甚至称其
为“水货拳王”，但这次的迪拜之战中他再
次刷新了历史，让“中国职业拳击第一人”
的称号名正言顺地登上了媒体头条。

荣耀加身的背后，是泪水与汗水的结
合。熊朝忠这条卫冕路，可谓艰难坎坷。按
照 45, 的规定，拳手在获得拳王金腰带
后，拥有自由选择内部排名前 &" 的对手来
进行卫冕的机会。然而，熊朝忠团队却一
直没能找到比赛赞助商，使得比赛日期一
再延后，最终只得参加强制卫冕战。否则
他完全可以在主场作战、并挑选一名实力
普通的对手，而如今只能远赴迪拜，对手
还只能是由世界拳击组织所指定的最高排
位拳手奎洛。

即使是到了赛前，比赛会否取消居然还
是熊朝忠与他的团队最担心的问题。原定当
地推广人临时“跑了路”，当地华人女商出
手垫付场地费，华人组织赛前临时准备拉拉
队助威……和人们在电视上平时所看到的管
控有序的比赛比起来，实在逊色了许多。所
幸这些艰辛的过程在比赛之后都成为了增加

渲染效果的催化剂。今时今日，他面临的坎
坷与困难已经超出了他的能力所及，让他与
他的团队难以把握。

职业拳击人不该边缘化

为什么应该有着强大实力与光明坦途的
熊朝忠会面临如此多的问题？可以说，熊朝
忠的比赛如果能在国内举行，影响力不知道
会比在迪拜举行大到哪里去。可就算是在迪
拜，那里华人众多，关注度也不低，一场这
么重要的比赛却无法获得国内任何一家企业
的支持，唯一的解释，就是熊朝忠在国内惨
成“边缘人”。

人们也看到了另外一位奥运冠军邹市明
转到职业拳坛之后的表现，凭良心说只是一
般，在同级别的高手中，邹市明很难占到优
势，想要在短期内达到熊朝忠的同级别中的
水平和地位更是难事。同样是艰苦训练，只
是因为在不同的背景下，他们闯荡拳坛的路
也变得截然不同。邹市明已经依靠奥运冠军
的影响力获得了巨大的利益，熊朝忠与之相
比却有着巨大的收入差距，这绝不是一个合
理的现象。

拳击在中国体育上的痕迹尚浅，是个
“涉世未深”的项目，职业拳击的发展也是
一个缓慢的进程，在大多数人连职业拳击规
则都不甚知晓的环境下，它的路还很漫长。
从这样的项目中走出的每一位选手，不论体
制内外，不论主流与否，都该加倍呵护，而
不是让他们边缘化。中国职业体育的发展，
应该从关注每一个职业选手开始。

草根出身缺运作模式 实力超凡却难获支持

“边缘化”的拳王熊朝忠
张 程

0 月 & 日，美国篮球明星队球员麦克格雷迪 （左

一）和姚基金发起人姚明（左二）为美国篮球明星队小

队员讲解技术要领。 新华社记者 丁 旭摄

随着小威的意外出局，温网女单比赛截止到目前，前 #号种子已经全部离开了赛场，加上埃
拉尼、科贝尔、沃兹尼亚奇、基里连科四位 267&'早早被淘汰，八强里竟然只有 #位前十的种子选
手。排名最高的 (号种子拉德万斯卡将与 !号种子李娜在八强战狭路相逢，李娜若能战胜对手，不仅
能压倒对手重返世界第四，并且能一举占据温网“头号种子”的位置，成为四强中排位最高的种子选手。
至于夺冠？别说不可能，机会就在眼前！
本届温网真是够“冷”，第二轮就出现意外，阿扎伦卡宣布因伤退赛，而莎拉波娃更是让人不解的输给

了德布里托，这一下，下半区变得非常混乱，而上半区本来“平静”也由小威的出局被一举打破！赛前，小
威的夺冠赔率达到了惊人的 &*+，而这仅仅是 &!强还没打的情况下，可以说，小威的出局让温网冠军从没有
悬念到悬念重重。

目前，!号种子李娜和 (号种子拉德万斯卡的这场八强战，已经是种子排位最高，也是排位最近的两
位球手之间的对决，如果只看世界排名，我们甚至可以说，这场比赛将是本届温网迄今为止唯一一场强
强对话，而八强战其他几场比赛的关注度显然都不如这场比赛。

在李娜此前和拉德万斯卡的交锋中，李娜 !胜 (负占优。并且在今年的澳网中，两人曾在八
强战中相遇，当时李娜 +$'横扫对手。可以说，李娜若能将比赛纳入自己的节奏，获胜的可能
性则会更大。

一旦能击败拉德万斯卡，李娜就将进入到四强，尽管利斯基和卡内皮均是不可小
觑的对手，但相比于小威廉姆斯，这两人显然要好对付的多，也就是说，李娜
目前已经出现了夺冠的曙光。这并不夸张，尽管只是进入八强，尽管

对手的实力对李娜而言并不能轻视，但随着小威、阿扎伦卡
和莎拉波娃的出局，李娜若想再一次冲击大满

贯冠军，机会来了！

热门全出局！
李娜机会来了！


